
平成 17 年（2005 年）９月那覇市議会定例会 

 

 個人質問発言通告書（１日目） 

平成 17 年９月 14 日（水） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 与 儀 清 春 

（市民の会） 

 ｢民間委託と

県内企業優先発

注」について 

 

 

 

 ｢指定管理者制度｣の導入、民間委託を推進する

ものである。一方、県内の団体、企業等の受託環

境や文化施設への制度導入に課題がないのか、時

期的にも気になるものである。以下伺う 

 

(１) ｢指定管理者制度｣導入について 

 

  ① 施政方針の中での｢公と民｣の役割分担

について、また、｢民間委託｣推進について、

市長の考え方を聞きたい 

 

 

  ② 直営と指定管理者制度について、施設と

しての違いについて 

 

 

 

 

 

(２) 公募、委託について 

 

  ① 団体・ＮＰＯや民間企業について、優先

や差異があるのか 

 

 

  ② 委託期間については、どうなっているの

か 

 

 

  ③ 受託の条件資格等について、また、指定

管理者として、どういう資格等が必要とな

るのか伺う 

 

 

 
 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(３) 県内団体・企業への優先発注について 

  ① 県内優先発注委託をすべきと思うがど

うか 

 

 

 

 

  ② 受託環境として、ＮＰＯや団体などの育

成の必要性を感じる。考え方を伺う 

 

 

 

 

 

 

(４) 文化施設と指定管理者制度の導入につい

て 

  ① 文化施設の民間委託と県内団体（企業）

優先発注について 

 

 

 

 

  ② 識名園などの文化施設の委託状況につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 

 
 
 
 
 
 
 



 個人質問（１日目） 平成 17 年９月 14 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 現状の公園管理と今後のあり方について

問う 

 

 

 

 

 

 

 

 

(２) 地域や自治会などに委託することはでき

ないか 

 

 

 

 

 

 

 

 

(３) 大石公園の三原側入り口の整備について 

   進捗状況と整備が遅れている理由 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 翁 長 俊 英 

（ 公 明 党 ） 

 

 公園整備につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、関係部長 

 

 

 



 個人質問（１日目） 平成 17 年９月 14 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 知 念  博 

（市民の会） 

 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 福祉行政に 

 ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

メーリングサービスシステムの導入について 

(１) 本市の小中学校における導入状況と各校

の評価を伺う 

 

 

 

 

(２) システム導入について当局の見解を伺う 

 

 

 

 

(１) 障害者福祉センターの指定管理者制度導

入について 

   現在、社団法人｢那覇市身体障害者福祉協

会｣が同センターを管理運営している。同法

人による管理についての評価を問う 

   今後とも公益法人である同協会が指定管

理者として継続していくべきと考えるが、当

局の見解を問う 

 

 

 

 

(２) 障害者のための IT 講習について 

重度身体障害者見舞金の廃止に伴う見返り

事業として組まれたが、実施状況を述べよ 

同講習委託先は随契で選定されたようだ

が「那覇市身体障害者福祉協会」が選定対象

から漏れたのはなぜか伺う 

 

 

 

 

(３) (社)那覇市身体障害者協会への入会申込

みについて 

   障害者手帳を交付する窓口にて、同協会へ

の入会の勧めと申込みを配布してはどうか

見解を伺う 

 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(４) 特別障害給付金について 

  ① 本市において障害基礎年金の給付を受

けていないのは何人か 

 

 

  ② 昭和61年以前の被用者年金制度に加入

していた配偶者で国民年金に加入してい

なかったのは何人か 

 

 

  ③ 平成３年３月以前の学生で国民年金に

任意加入していなかったと思われる者は

何人程か伺う 

 

 

  ④ これらの対象者への通知はどうなって

いるのか伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 個人質問（１日目） 平成 17 年９月 14 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 大災害時における、飲料水及び生活用水の

水源の確保は、どのように把握しているか 

 

  ① 井戸の件数 

 

 

 

 

 

 

 

  ② 湧き水の箇所 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）上下水道統合に伴う費用負担について伺う

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 玉 城 仁 章 

（自民クラブ） 

 

 上下水道行政

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、上下水道事業管理者、関係部長

 

 

 



 個人質問（１日目） 平成 17 年９月 14 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 通学路の安全確保について 

 

(２) 小中学校の諸施設の改善について 

 

(３) 青少年サッカーチームへのサポート体制

と球技専用グラウンドの確保について 

 

(４) 2010年全国高校総体への取り組みについ

て 

 

 

 小中学校と公民館等におけるアスベスト使用

の調査状況と対策について 

 

 

 

 

(１) モノレール駅から他の交通機関へのアク

セスについて 

 

(２) 市有地等を利用した公営駐車場の新設 

 

 

 

 

 花と緑があふれる町づくりにどのように取り

組んでいるか 

 

 

 

 

 

 

５ 仲 村 家 治 

(自民・無所属

連合) 

１ 教育行政全

般について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 安全対策に 

 ついて 

 

 

 

 

３ 交通行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

４ 美しいまち

づくりについ

て 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、関係部長 

 

 



 個人質問（１日目） 平成 17 年９月 14 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 那覇市の育英事業について 

 奨学金貸与制度、育英会事業について伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 公園整備について 

 漫湖公園、古波蔵側東入口(赤十字病院裏)整備

について伺う 

 同東側入口は、公道に接続されてない感じがす

るが、抜本的な整備が必要ではないか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 永 山 盛 廣 

(自民・無所属

連合) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 

 

 

 
 
 



 個人質問（１日目） 平成 17 年９月 14 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 那覇市上之屋原にある水道局が所有して

いる土地の面積を伺う 

   土地の地番、地積を明確に示せ 

 

 

 

 

 

 

 

 

(２) 上記の所有地が昭和８年以来、浄水場とし

て利用されてきたというのは本当か、伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

(３) 昭和 27 年に土地所有権証明書の交付を受

けたということだが、その証明書は無効であ

る。見解を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 久 高 友 弘 

（大志の会） 

 

 所有権の確認

について 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、上下水道事業管理者、 

  関係部長 

 



 個人質問（１日目） 平成 17 年９月 14 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 本市における平成11年度の供用開始公園は130

カ所、面積にして104haで、公園維持管理費は

253,971千円。それが平成15年度においては、供

用開始数で20カ所、面積が16ha増加している。し

かしながら、公園管理維持予算の方は逆に2,552

万円減少している。今後の公園の管理体制につい

て当局の見解を伺う 

 市長は、施政方針の中において市民協働の街づ

くりを強調していたが、その観点からこの問題を

捉えるなら、自治会、商店街、通り会、学校及び

ＰＴＡ、公私立保育所、ＮＰＯ等々の諸団体との

連携も必要と考えるが、当局の見解を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 金 城  徹 

(自民・無所属

連合) 

 公園行政と市

民協働のあり方

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 

 

 

 
 



 個人質問（１日目） 平成 17 年９月 14 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 直営・管理運営委託・指定管理者制度の大

きな違いは何か 

 

 

(２) 財政削減効果は幾らか 

 

 

(３) 選考方法について 

 

 

(４) 今後の考え方について 

 

 

 

 

 2006 年(平成 18 年)４月から那覇市立小学校へ

入学する新 1年生を対象に実施される隣接校選択

制について伺う 

 

(１) 本市の児童生徒数の推移について 

 

 

(２) 隣接校選択制にした理由について 

 

 

(３) 定員割れをしている小学校の再編統合の

考え方について 

 

 

 

 

 本市の「21 健康プラン」の取り組み状況につい

て伺う 

 

 

 

 

 

 

９ 玉 城  彰 

（民主クラブ） 

 

１ 指定管理者

制度導入につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に 

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 健康行政に

ついて 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 

 

 



 個人質問（１日目） 平成 17 年９月 14 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 牧志・安里地区市街地再開発事業のこれま

での経緯と今後の取り組みについて伺う 

 

 

 

 

(２) モノレール旭橋駅周辺市街地再開発事業

について新たな事業参入社があるとの報道

があったが、その内容と当局の見解について

伺う 

 

 

 

 

 

 

 当事業の成果について、当局の見解を伺う 

 

 

 

 

 

 

 戦後60年事業として平和音楽祭を開催すると

のことだが、その内容と進捗状況について伺う 

 

 

 

 

 

 

 

10 宮 里 光 雄 

(自民・無所属

連合) 

１ 再開発事業

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ なは青年祭

について 

 

 

 

 

 

３ 平和行政に

ついて 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 

 

 



 個人質問（１日目） 平成 17 年９月 14 日(水) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) わが党は 2003 年９月議会で、市内全域を

カバーする、署所の新設・再配置や消防力の

強化を提案した。計画の策定を約束したが､

どのように検討したか 

 

 

(２) 当局の消防整備体制基本計画（骨子）が作

られているが、中身はどのようなものか 

 

 

 

(１) 市営住宅の畳は、何年を基準に取り替えが

必要と考えるか 

 

 

(２) 団地に長年住んでいる市民から、畳や流し

台の取り替えの強い要望がある。どのように

対応しているか 

 

 

(３) ２月議会でも提案したが、先進地の住宅リ

フォーム助成制度で助成金の 10～20 倍の経

済効果が実証されている。仮に市内の畳屋さ

んと工務店に、市営住宅の畳や流し台の取り

替えを発注すると幾らの予算で、経済効果は

どう予測されるか 

 

 

 

(１) 真地小学校正門前の市道は、大雨のたびに

冠水し大変危険である。抜本的な対策を問う

 

 

(２) 大規模の下水道工事が行われた地点であ

るだけに、市民から、なぜ冠水するのか疑問

が出されている。原因を問う 

 

 

 

11 我如古 一 郎 

（日本共産党） 

 

１ 消防行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 住宅行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 水害対策･

道路行政につ

いて 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、上下水道事業管理者、消防長、

  関係部長 

 


